



かかし



始良市立山田小学校 学校だより

令和 5 年10月 所在地:始良市下名 1018 番地
電話:0995-65-2506

「半年後の自分」を描いてみよう

校長 山崎 誠

ようやく暑さも落ち着き、朝夕過ごしやすい季節になってきました。また、空気も爽やかで何をすることもふさわしい季節です。「○○の秋」と言われることも多く、皆さんも様々な秋を思い浮かべられることと思います。「スポーツの秋」の代表格である運動会では、「山田っ子 輝く笑顔 全力で 心ひとつに 優勝目指せ!」のスローガンのもと、子どもたちのたくさんの「できる」を見届けることができ、成長することのすばらしさを改めて感じることでした。保護者の皆様には、残暑の厳しい中、子どもたちの体調を整え学校へ送り出していただいていることに感謝しています。ありがとうございます。

さて、季節の移ろいととも、学校では「スポーツの秋」から「芸術・体験の秋」へ学びが広がり始めています。子どもたちの歌声や合奏、さらには今までの学習を生かした体験学習への準備など、昨年度より「できる」自分を学校中で表現してくれています。来年度の準備を着々と進めている姿にうれしく思うことです。



ところで、最近の朝夕の気温の変化は、身近な自然にも変化を及ぼしてきています。春に花を満開にし、自然の美しさを楽しませてくれた桜の大木も、すっかり葉が落ちてしまいました。道端やあぜ道に目を向けてみると、今を盛りとヒガンバナが咲きほこっています。赤だけでなく、白、ピンク、黄、紫等、様々な色で楽しませてくれています。これらの花々も、しっかりと来年に向けて準備をしているものです。桜の花芽は固い皮に覆われ、すでに来年の春に向けて着実に準備をしています。ヒガンバナも、やがて花が終わると葉が伸びその姿は見えなくなります。しかし、地面の下では、これから蓄えた栄養と冬から春、夏に向かう太陽の光をいっぱい浴びて球根を醸成させ、また来年の秋に美しい花を咲かせていくのでしょう。

メディアに出てくる芸人さんたちの生き方は、「自分ならどうだろう」と振り返る機会を与えてくれることが度々あります。普段何気なく流していたフレーズも、気になり出すと頭の片隅に残り続けるものです。「やればできる」のキャッチフレーズで活躍されているお笑い芸人の方も、怪我で一度断念したプロ選手の道をキャッチフレーズのごとく切り開かれていることに、お手本に感じるのは大げさすぎるでしょうか。「やればできる」のフレーズは、言い換えれば「やらないとできない」ことを意味しているものとも言えます。子どもたちにとって充実の2学期は、今までの力を発揮するとともに、来年度へ向けて力を蓄える時期でもあります。子どもたちの成長の結果が花開くタイミングは、それぞれです。ターニングポイントであろう瞬間を逃すことなく、よりよい未来になるよう、「学びに向き合う力」を育てていきたいものです。

学力検査の結果～とにかく授業改善！

全国学調	国語	算数
本校	65	54
全国	67	62

NRT	国語	社会	算数	理科
本校	51.9	51.4	51.3	54.1

※ 数字は偏差値平均、50.0 がほぼ平均点。
※ 2年生～6年生までが受けました。

夏季休業中に、各種学力検査の分析・考察を行いました。全国学力学習状況調査の結果は、あまり良くはありませんでした。国語も算数も課題文を「読む」ことから始めないといけなことが良く分かりました。NRT(標準学力検査)の結果はまずまずでした。しかし、課題も山積しています。

どういう授業改善をしたら、山田小の児童が、課題に粘り強く取り組むことができるようになるのか、という視点で研修を行いました。

とにもかくにも、学力向上の最善の方策は授業改善です。全校で取り組みます。

山田小学校運動会、無事に終了～山田っ子、がんばりました



9月24日(日)、さわやかな秋空の下、山田小学校運動会が開催されました。当日は、始良市長をはじめ、教育委員会の吉元課長補佐やコミュニティの瀬戸口会長等、たくさんの御来賓の皆様にご温かく見守っていただきながら、会を行うことができました。

開閉会式の所作も、きちんと行うことができた「山田っ子」のみんな。本番に強いのは伝統なのかもしれません。

1・2年生のかけっこも、スタートの紙雷管に臆することなく上手に行うことができました。3・4年生はスピードを緩めることなく、最後まで駆け抜けることができました。5・6年生は流石の走りでした。

1～3年生の表現運動もバッチリ決まりました。そして今年度から復活した棒踊り(4～6年生)。地域の棒踊り保存会の方の御協力を得て、披露することができました。

最後の種目となった紅白対抗リレーは白組アンカーの活躍もあり、大変、盛り上がりました。運動会当日を迎えるまでに、地域の方、保護者の方にたくさんの御理解と御協力をいただきました。いなほ門のためにお米作りをしてくださった、小倉様。学校美化作業、いなほ門づくりのために朝早くから、作業をしてくださった多くの保護者の皆様。

お陰様で学校として計画していた「1日開催」で運動会を行うことができました。

本当にありがとうございました。

10・11月の行事予定

10月	2日(月)	PTA 交通安全指導
	2日(月)	身体計測
	5日(木)	人権教育講演会
	6日(金)	ものがたりレシビをいただきます
	9日(月)	(祝)スポーツの日
	12日(木)	国体観戦
	14日(土)	土曜授業
	19日(木)	市陸上記録会
	25日(水)	小中合同研修会(北山小)

11月	1日～7日	地域が育む「かごしまの教育」県民週間
	2日(木)	小中合同音楽会
	2日(木)	地域の方々とのふれあい活動
	3日(金)	文化の日
	8日(水)	避難訓練
	9日(木)	人権教育総合推進事業(山田中)
	11日(土)	土曜参観(心の教育の日・道徳参観)

教育県民週間「11月1日～7日」は自由参観となります。御都合の付かれる方は、ぜひ学校へ(土日、祝日は除きます)。